
Lettre.

Numéro d'inventaire : 1979.14539

Auteur(s) : Emile Faguet

Type de document : correspondance

Éditeur : non renseigné (Paris)

Date de création : 1911

Description : Papier à en-tête du journal "Le Temps"; adresse et date imprimées.

Mesures : hauteur : 215 mm ; largeur : 272 mm

Notes : Il s'agit d'une lettre écrite à Emile Faguet par Paul Souday. Ce dernier s'y exprime sur un point de vue qu'il avait rendu public, et que Faguet avait déjà voulu nuancer dans un article, à savoir la médiocrité de la critique littéraire universitaire. Tout en reconnaissant des exceptions (Faguet lui-même, Brunetière, Taine...), il maintient que la plupart des universitaires "se ressemblent par une certaine étroitesse de jugement. Les uns ont un traditionalisme exclusif et rebutant, hostile à tout talent original. Les autres essayent de paraître hardis et s'excitent sur la fausse originalité." La réponse de Faguet est écrite dans les marges de la lettre, à l'encre bleue. Il reconnaît la justesse du propos de P.Souday ("croyez que ne m'échappe pas le crétinisme de la plupart de mes collègues") mais souligne que les plus grands critiques du XIXème siècle ont été des universitaires, Sainte-Beuve excepté. La lettre de Souday est datée du 4 janvier 1911.

Mots-clés : Histoire et critique littéraires

Autres descriptions : Langue : Français

Nombre de pages : 1